



PRONUNCIAMIENTO

Comunidades campesinas y pueblos indígenas de Cusco por la lucha de la tierra y territorio

La Federación Departamental de Campesinos del Perú (FDCC) con más de sesenta y dos años de vida institucional, organización representativa de once (11) federaciones campesinas provinciales de Cusco que articulan a más de seiscientos (600) comunidades campesinas de nuestra región, nos hemos convocado en el *Foro Regional de la Tierra* para plantear nuestras demandas y propuestas desde los pueblos indígenas y originarios, organizados en comunidades campesinas y nativas.

Ante la situación de crisis política, social, cultural y climática que atraviesa nuestro país, crisis que afecta con mayor fuerza los derechos de nuestras comunidades y pueblos originarios, postergados e invisibilizados históricamente, a pesar de ser propietarios y posesionarios de cerca del 40% del territorio nacional y solo en el departamento de Cusco de más del 33%; sin embargo, no existen políticas públicas, ni programas ni proyectos que pongan a las comunidades como actores determinantes de nuestro propio desarrollo, en lugar de ello solo recibimos más discriminación y racismo estructural.

En ese contexto nuestra reflexión comunitaria en éste Foro ha identificado y priorizado la situación crítica respecto a la sostenibilidad del agua, además de la amenaza y violación de derechos que existe en los conflictos con empresas mineras y con el Estado que promueve concesiones mineras sin consentimiento de las comunidades, situación que se agrava ante la falta de seguridad jurídica de nuestras 930 comunidades campesinas, sufriendo invasiones y promoviendo la titulación individual desde el mismo Estado. A todo este contexto se agrega la crisis climática a través de sequías que ya está afectando la producción agrícola en nuestras comunidades; por tanto, **DEMANDAMOS:**

Al Gobierno Regional:

Una política de plan de conservación y sostenibilidad del recurso hídrico, priorizando el uso del agua para la población y comunidades, con masificación del riego tecnificado, siembra y cosecha del agua.

Exigimos el saneamiento físico legal de las tierras de comunidades campesinas que aún no tienen título o falta su demarcación, georreferenciación, delimitación con colindancias, así mismo se aprueben medidas urgentes para evitar invasiones de terceros y se deje de promover la titulación individual de tierras comunales desde el Estado.





Al Gobierno Nacional:

Le exigimos el llamado constitucional a nuevas elecciones nacionales en plazo inmediato para evitar mayor polarización, conflictos sociales y pérdidas de vida; así mismo demandamos investigación imparcial, justicia, reparación y la no impunidad ante los asesinatos de indígenas ocurridos en las movilizaciones sociales de diciembre y enero pasado.

Demandamos la seguridad territorial de las comunidades campesinas respecto a la financiación para que el gobierno regional de Cusco ejecute la titulación, demarcación y georreferenciación en el plazo inmediato y se planteen medidas para detener las invasiones de tierras comunales.

Exigimos limitar el uso de agua para empresas mineras, la descontaminación y remediación de nuestros ríos y tierras, la indemnización a las comunidades afectadas por los impactos de la minería y el cese de la criminalización, amenaza y violencia a líderes y lideresas indígenas defensoras de derechos territoriales de nuestras comunidades.

Ante la situación de crisis climática y pérdida de nuestros cultivos demandamos con urgencia al gobierno nacional y regional la activación de los subsidios y se declare en emergencia la agricultura familiar y de comunidades, además se apruebe un plan eficaz y con participación de nuestras organizaciones representativas para atender los próximos años de crisis alimentaria.

La Federación Departamental de Campesinos del Cusco está a disposición para contribuir en un diálogo intercultural con propuestas concretas para atender la situación actual, finalmente nuestras bases comunales nos declaramos en alerta y vigilancia permanente, ejerciendo nuestro derecho de protesta pacífica y legítima ante la situación de crisis política, social, cultural y climática que está destruyendo la institucionalidad democrática en nuestro país.

Cusco, 11 de julio del 2023

Federación Departamental de Campesinos del Cusco - FDCC





FDCC

62 AÑOS
1961-2023

FEDERACION DEPARTAMENTAL DE CAMPESINOS DEL CUSCO

**AFILIADA A LA CONFEDERACION CAMPESINA DEL PERU
FUNDADA EL 19 DE MARZO 1961**

RECONOCIDA POR INSCRIPCION EN EL TOMO 7, FOLIO 399 N° 01 DE REGISTROS PUBLICOS

